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Detrás de los 
laureles:  
Experiencia 
Graduados

Finalizar una carrera universitaria es el sueño de 
muchos. Constantemente vemos por la universi-
dad alumnos que lograron cumplir este objetivo 
y festejan junto a sus familias y amigos. Los lle-
nan de huevos, témperas de distintos colores y 
harina, a modo de un carnaval en el cual se fes-
teja un triunfo. Abundan las risas, se realiza un 
paseo por el campus, acompañado de cantos y 
aplausos. No falta el cuadro de selfies, donde se 
observan muchas figuras cómicas, enunciando 
el título obtenido. Este momento se plasmará a 
través de muchas fotos. Detrás de toda esa ale-
gría por haber alcanzado el objetivo final, siem-
pre existe mucho esfuerzo, dedicación y discipli-
na que guían el camino hacia la meta, pero del 
que poco se habla y visibiliza. Con ese objetivo, 
nos detenemos un momento para conversar con 
graduados de nuestra Facultad e indagar en ese 
proceso.



Área Académica

20

Noelia: Mi base viene desde un colegio comercial y 
tiene mucho que ver con la experiencia que tuve con 
mis profesoras de la secundaria, explicaban muy bien 
y me llamaba mucho la atención, amaba estudiar esos 
temas. En su momento, busqué la diferencia entre 
Contador Público y Licenciado en Administración para 
no equivocarme al elegir y me di cuenta que la Licen-
ciatura en Administración era lo que quería estudiar. 

Gonzalo: Tenía ganas de ser muchas cosas pero elegí 
la Licenciatura en Administración porque sentí que po-
día desempeñarme bien, me gusta mucho el orden, la 
administración, hacer que las cosas funcionen.

Si pudieras describir 
con una sola palabra 
tu experiencia univer-
sitaria, ¿cuál sería?

Noelia: La definiría con la palabra DESAFÍO. Soy de La 
Quiaca, Jujuy  entonces la distancia es mucha. Cuando 
uno se viene a estudiar una carrera a Salta deja mucho 
atrás. A nivel personal dejas de pasar momentos con la 
familia, hay cosas que queres compartir con tu familia 
y por la distancia no se puede. Tuve que desprenderme 

de esos momentos buenos y malos. Además del desa-
fío que implica ser responsable de tus cosas, tiempos 
y saber elegir y priorizar entre estudio y otras activi-
dades. 

Gonzalo: Creo que la palabra indicada es DESAFIANTE 
a nivel más que nada personal. En mi caso, entré a la 
Universidad con pocas expectativas de recibirme, ve-
nía de una experiencia muy mala en el colegio y vivir 
esta experiencia fue algo muy desafiante y me siento 
orgulloso de lo que logré.

¿Te sentiste acom-
pañado por los do-
centes y personal de 
la facultad durante tu 
paso por la Universi-
dad?

Noelia: Tuve mucho apoyo de la Prof. Paula Guardatti 
cuando estuvo a cargo del servicio de apoyo educativo. 
Los primeros años me costaba mucho el saber cómo 
actuar en determinadas situaciones que no tenían que 
ver con el ámbito académico, sino más bien con lo per-
sonal y no sabia ni tenia con quien hablar, entonces 
me contacté con ella por correo, me escribió y paso su 
numero y siempre que tuve dudas de algo la buscaba 
y me sentía muy acompañada desde lo personal. Se 

¿Cómo elegiste  
qué estudiar? 

Dante Gonzalo Copa es Licenciado en 
Administración de empresas, gradua-
do en el 2022. Realizó su tesis sobre 
La Formalización de Emprendimiento: 
Brindar guías de acción a pequeños 
emprendedores para que puedan for-
malizar su iniciativa de negocios.
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convirtió en una amiga, podría decir que se convirtió 
en mi mentora.

Gonzalo: La Facultad debe mejorar, se que se está tra-
bajando en eso pero creo que la mayoría de los estu-
diantes sienten que no se los acompañan. Cuando tuve 
la beca de formación, me interiorice en lo que trabajaba 
la Facultad y me di cuenta que realmente se intentan 
hacer cosas por los estudiantes, siendo estudiante no 
lo veía, y hoy puedo decir que existe una preocupación 
genuina por el alumno. 

Una vez que te reci-
biste, ¿cómo imagina-
bas tu futuro? ¿Coin-
cidió con la realidad 
que viviste?

Noelia: Hoy, el mundo en sí es una incertidumbre, es 
un desafío constante. Incertidumbre sobre mi futuro 
no tenía porque sabía y sé lo que quiero. Antes era 
una persona muy introvertida y durante el cursado, 
hice un clic y entendí que mi carrera necesitaba de 
otra Noelia, entonces empecé a crear ese cambio y 
hoy soy una persona totalmente distinta. Somos res-
ponsables de formarnos en aquello que nos gusta, 
fomentar ciertas habilidades, eso nos enriquece y 
nos hace más empleables. La tecnología avanza rá-
pido y los profesionales deben estar al mismo ritmo. 
Los conocimientos se tornan obsoletos. Actualmente 
soy administradora de proyectos en una agencia de 
marketing y tengo un emprendimiento personal para 
el que constantemente me encuentro capacitando y 

potenciando. 

Gonzalo: Todos tenemos cierta incertidumbre en el 
contexto que actualmente vivimos, pero uno debe 
buscar y crear las oportunidades para poder aprove-
charlas. Cuando uno se gradúa sale a un mundo en 
constante cambio y como profesionales debemos 
adaptarnos a esos cambios. La educación es muy im-
portante pero está subestimada. Tengo la fortuna de 
haber conseguido trabajo relacionado a mi carrera y se 
nota la educación de la Facultad.

Noelia Soledad Espinoza es 
Licenciada en Administra-
ción, graduada en el 2022. 
Realizó su tesis sobre Desa-
rrollo de Talento Humano en 
Organizaciones Sociales.

Tips de Noe para estudiar:
1. La materia se estudia desde el día cero.
2. Leer el contenido para identificar dudas.
3. Hacer esquemas con palabras claves, ver las ma-
terias como sistemas.
4. Ser pacientes y asertivos en las decisiones a 
tomar, en base a los costos de oportunidades que 
tenemos.
5. Hacer deporte ayuda a la salud mental y física, 
por ende no es necesario estudiar las 24 horas de 
los 7 días de la semana.


